

ACTA CONCEJO MUNICIPAL
2da. Sesión
31 de Marzo de 2015

Siendo las 19,50 hrs. del 31 de Marzo de 2015, se da inicio a la 2da. Sesión del Concejo Municipal de Maria Elena.

TABLA:

- 1.- Lectura Acta Anterior.
- 2.- Aprueba Proyecto "Adquisición de Computadores para el Infocentro de Quillagua", por un monto de \$ 3.000.000, con recursos de Patentes Mineras.

Desarrollo de la sesión.

La Sesión es presidida por el Alcalde Sr. Jorge Godoy Bolívar.

Punto N° 1.

LECTURA ACTA ANTERIOR

Adiel Andrade Messina, Secretario del Concejo Municipal, procede a dar lectura al acta correspondiente a la 1ra. Sesión de Febrero, realizada con fecha 26 de Febrero del 2015, la cual se aprueba sin observaciones.

Punto N° 2.

APRUEBA PROYECTO "ADQUISICION DE COMPUTADORES PARA EL INFOCENTRO DE QUILLAGUA", POR \$ 3.000.000.- CON RECURSOS DE PATENTES MINERAS

Alcalde, informa que en Quillagua, ya los computadores que habían están en malas condiciones, que solamente se podría utilizar uno solamente y que están obsoletos, ya que, la tecnología avanza muy rápido, deja de inmediato al Sr. Percy Rojas, para que dé a conocer los alcances de este proyecto para Quillagua.

Percy Rojas, encargado de informática, ratifica lo indicado por el Sr. Alcalde, entrega a cada uno de los Stes. y Strs. Concejales del proyecto, el cual consiste en la adquisición de 6 computadores de escritorio, para que funcionen con modem 3 g para su conectividad, entre las característica, destaca que el sistema operativo es Windows 8 y el tipo de procesador es un intel core 3, que es más que suficiente para el uso de los alumnos y la comunidad de Quillagua.

Concejala Viviana, consulta por el horario de funcionamiento en Quillagua.

Percy Rojas, Encargado de Informática, le explica que el horario es de 10 a 13 hrs. Y de 16,00 a 20,00, el horario es un poco flexible en algunas oportunidades, por la descarga de las baterías, pero las horas se recuperan trabajando el sábado una vez que se cargan nuevamente las baterías.

Concejala Viviana, consulta que se hará con los computadores que se ya no se ocuparan.

Percy Rojas, Encargado de Informática, le explica que estos computadores son la comunidad Indígena.

Alcalde, aclara que es un proyecto que ganó la comunidad Aymara, el municipio para su funcionamiento les facilitó un container y la funcionaria para su atención.

Concejal Ramírez, opina que el procesador intel core 3, ya está quedando obsoleto, ya que, van en iter core 5 y 7.

Sobre el procesador que se quiere comprar se produce un largo debate, llevando a votación por la adquisición final, en donde se produce un empate entre la adquisición del Inter core 3 y el Inter Core 5, dirimiendo finalmente el Sr. Alcalde, concluyendo finalmente, que se cotizará para comprar los 6 computadores, con el procesador enter core 5., explicando que a lo mejor este cambio podría producir un mayor costo, pero igual solicita el pronunciamiento del Concejo, por la aprobación original de los \$ 3.000.000,- por la adquisición de los 6 computadores de Quillagua y que si se produce un gasto mayor se pedirá una suplementación para su compra final, por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la Adquisición de Computadores para el Infocentro de Quillagua, por \$ 3.000.000,- con recursos de patentes mineras.

Concejala Viviana, consulta como se controla el funcionamiento del Infocentro de Quillagua.

Percy Rojas, Encargado de Informática, le informa que dos veces al mes se viaja a Quillagua y que también por acceso remoto, el cual le permite saber en el momento si está en su puesto de trabajo.

Concejala Viviana, hace una fuerte crítica al control que se lleva sobre el funcionamiento del infocentro de María Elena, donde el funcionario que trabaja en dicho lugar no cumple con la labor correspondiente, lo fue a visitar y se encuentra muy abandonado.

Alcalde, le informa que esta situación la conversó con Patricio Rojas, Jefe de Finanzas y Percy Rojas, Encargado de Informática hace más de un año atrás, para que vieran esta situación, ya que, habían muchas quejas por el funcionamiento.

Percy Rojas, Encargado de Informática, informa que el funcionario que había trabajó hasta el día de hoy.

Alcalde, finalmente informa que hay que ver bien el funcionamiento del Infocentro de María Elena, ver todas las reparaciones, el estado en que se encuentran los equipos, para todo marche bien de un principio.

Punto N° 3.

INFORME SOBRE EMERGENCIA MARIA ELENA

Alcalde, Informa que no se encontraba en la comuna, ya que, por acuerdo del Concejo se aprobó un cometido a la ciudad de Medellín Colombia, informa que siempre mantuvo comunicación con su Secretaria Carmen y con Adiel Andrade, a quien le correspondió asumir toda la responsabilidad de esta emergencia, aclara que siempre fue informado mediante el sistema de correo electrónico con la información que recibía de Adiel, aclara que hizo todo el intento de regresar inmediatamente al país, para lo cual adquirió un pasaje, para el retorno, pero el vuelo fue retrasado, considera que no fue tan dramático como en Taltal y la 3ra. Región, informa que siempre mantuvo contacto también con la Sra. Pauline de Vitt, Riquelme y Moisés, por el tema de la energía eléctrica, ya que, era la gran preocupación de la gente y también vieron otros asuntos, como una retroexcavadora para limpiar las calles, etc., cede la palabra a Adiel Andrade, para que dé a conocer los detalles.

Adiel Andrade Messina, entrega a cada una de las Sras. Concejales y Sres. Concejales, de un Informe en donde se da a conocer a grandes rasgos todas las acciones que se realizaron por motivo de la emergencia que se vivió a contar del día 24 de Marzo del 2015, tanto en la localidad de María Elena y Quillagua, destaca la actuación de Moisés Yañez, quien fue el único que lo atendió durante la emergencia, dando respuesta claras y precisa sobre el tema de la energía eléctrica,

Concejal Ardiles, también destaca a Moises Yañez, por su actuación, ya que, sufrió un amago de incendio en su casa y fue muy bien atendido en su problema.

Alcalde, informa que conversó con la Asistente Social, para que recorriera varias casas y generara el apoyo necesario del momento, y viera el caso especial de una Sra. que se le cayó parte del techo y que vive frente del Concejal Ardiles,

Concejala Viviana, dice que quiere hacer un aporte o crítica, pero igual da las felicitaciones a Adiel, indicando que reaccionó bien pero no excelente, informa que los

funcionarios fueron a comprar plástico el mismo día, ya que, este se había acabado, consulta si los stock que había estaba dentro de lo normal

Adiel Andrade, encargado de la emergencia, le informa que el stock de nylon era el normal, pero esta lluvia superó todo los pronósticos.

Alcalde, indica que se tendrán que hacer protocolo de emergencia, para enfrentar a futuro con mejores resultados y un mejor ordenamiento cualquier emergencia que se produzca en Maria Elena y Quillagua, con esto no quiero indicar que la labor realizada por Adiel y los funcionarios municipales haya sido mala, la idea es mejorar.

Concejal Ardiles, informa que recibió buenos comentarios de la labor realizada por la municipalidad durante la lluvia.

Concejala Viviana, indica que el actuar de la Asistente Social fue muy lento en algunos casos, según le indicaron fue por falta de vehículos, critica que no está organizado el tema, la critica que le hace al Sr. Alcalde, es que cuando se programe una salida al extranjero y vaya con funcionarios, de a conocer con anticipación la lista de los que viajaran , ya que, si Adiel hizo un trabajo optimo, también hizo falta la presencia de Eduardo Ahumada y del Concejal Nelson Avendaño, por lado de educación.

Concejala Jaqueline, informa que ella también vino a la municipalidad y que le tocó ver que a las personas que vinieron en la mañana no se les quiso entregar nylon, posteriormente en la tarde se dejó a la Srta. Astrid, para que entregara nylon, ya que, Adiel estaba en la localidad de Quillagua, también le planteé el tema de una Sra. que a través de su nieta, solicitaba ayuda para su abuelita a través de internet, informa que adiel le indica que dicha casa era de la empresa, pero cree que en esta ocasión no hay que hacer diferencias.

Alcalde, indica que sobre este tema conversó con Adiel y le indicó que se saliera a la calle y se hiciera un barrido y que se hicieran los informes.

Concejal Avendaño, hace un alcance de la desesperación de no tener comunicación con la familia y no estar con ellos para esta situación de emergencia, destaca que Adiel siempre se mostró moderado, cada vez que se comunicaron, no hay una mala crítica al municipio, se hizo bien la pega, yo quiero aplaudir a Adiel, es típico del hombre que trabaja de mediodía a media noche.

Alcalde, destaca la comunicación que siempre mantuvo con Adiel por correo y dice que la situación de emergencia fue bien llevada.

Concejala Jaqueline, dice que lo mejor de esta emergencia es que nunca se cortó el agua.

Alcalde, da a conocer todos los problemas eléctricos que tuvo SOM en las planta de Pedro de Valdivia, por efecto de la lluvia.

Concejal Hidalgo, se suma a las felicitaciones para Adiel y los Funcionarios durante la emergencia, dando un poco de tranquilidad, ya que, cuando me comuniqué con el me dijo que estuvieran tranquilo, ya que, aquí está todo casi normal, da a conocer unos entrevistos que tuvo con algunas personas que los estaban criticando por el problema de la luz, entrosándole en donde se encontraban el Alcalde y los Concejales, dice que el encontrón fue un poco fuerte, y da a conocer detalles de los problemas que enfrentó su familia al momento de la emergencia y la desesperación por falta de comunicación.

Concejal Ramírez, también destaca la falta de comunicaciones que hubo en esos días, estaban tratando de comunicarse con la empresa para ver si estaban entregado nylon.

Adiel Andrade, destaca que los Carabineros y los Bomberos, también estaban incommunicado, que incluso los aparatos satelitales, no estaban funcionando normalmente.

Concejal Ramírez, indica que se debió hacer un protocolo de entrega, ya que, muchas personas retiraban más de un nylon.

Adiel Andrade, aclara que se entregó todo el nylon contra firma de las personas, lo que era difícil, revisar en el momento de la emergencia, quienes había recibido, personalmente eché a muchas personas que conocía que habían retirado su nylon y me extraña que no me hubieran acusado o criticado.

Concejala Viviana, indica que por el problema de la luz no hubo muchos malos comentarios, ya que, había mucha precaución por el problema del agua en los techos.

Concejel Ramirez, dice que había luz en el estadio de fútbol.

Adiel Andrade, le aclara que efectivamente había, ya que, hay un grupo generador que al momento de cortarse la luz se activa inmediatamente.

Alcalde, nuevamente saca el tema de la importancia de los grupos electrógeno en los colegio, para este tipo de emergencia.

Concejala Jaqueline, informa que cerca de la escuela había una luz solar y que estaba prendida.

Concejala Viviana, le recuerda al Alcalde, comunicar las felicitaciones a los funcionarios.

Concejala Jaqueline, también es interesante conocer si alguno de los funcionarios de la municipalidad tuvo problema con la lluvia.

Alcalde, verá una fecha para realizar una reunión con todos los funcionarios en donde se les invitará a los Concejales.

Adiel Andrade, agradece al Sr. Alcalde y a las Sras. y Sres.

Concejales, por las críticas más positivas que negativas sobre mi actuar en la emergencia y aclara que la controversia que tuvo con la Concejala Jaqueline, fue por problemas de puntos de vista diferentes solamente.

Se cierra la 2da. Sesión del Concejo Municipal, correspondiente al 31 de Marzo del 2015, a las 21,15 horas.

Asiste la Concejala Sra. Jaqueline Godoy y Viviana Cuello y los Sres. Concejales Carlos Ardiles, Jorge Ramirez, Carlos Hidalgo y Nelson Avendaño.



Adiel Andrade Messina
Secretario (s) Concejo Municipal